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本报讯 （记者 白莹 ） 海淀
首部扶贫系列纪录片 《海淀扶贫
印迹》 于2月27日起， 以每天一
集的频次在海淀融媒全媒体矩阵
播出。 该纪录片由海淀区发展和
改革委员会、 海淀区融媒体中心
联合主办。

《海淀扶贫印迹 》 共7集 ，
每集10分钟。 纪录片以7名海淀
人的扶贫故事为主线， 原创剧本
并拍摄制作， 分别是 《爱算账的
“书生旗长 ”》 《女县长的 “赤
城 ” 之心 》 《大山里的人梯 》
《人未到 事先行 》 《国有召 人
必到》 《留下一支 “带不走的医
疗队”》 《村里来了个 “博士书

记”》。
据介绍， 《海淀扶贫印迹》

系列纪录片选取的7位主人公中，
有甘愿做大山里孩子 “人梯 ”、
把海淀优质教育资源带到赤城山
村学校的帮扶教师 ； 有推迟婚
期 、 带着 “不攻克贫困决不收
兵” 的信念， 带领大家走上致富
路的驻村第一书记； 也有从 “都
市女性” 摇身一变成为 “农业专
家”、 带着妈妈去扶贫的 “网红”
女县长……全片通过大量真实的
镜头， 向观众讲述海淀扶贫干部
们从首都北京来到草原山区、 坐
在农家炕头、 脚踏田间地头、 走
进百姓心头的感人扶贫故事。

《海淀扶贫印迹》开播
本报讯 （记者 崔欣 通讯员

刘辰） 元宵佳节当天， 北京住总
科贸控股集团有限公司内张灯结
彩， 职工们在公司欢度佳节。 活
动中， 悬挂的灯笼上展示的 “看
谁拍得牛” 新春主题职工摄影作
品吸引了不少职工的眼球。

据悉， 此次活动自正月初一
拉开帷幕起 ， 就引起了强烈反
响。 党员干部职工踊跃参与， 用
一张张主题鲜明、 画面精美的照
片， 生动记录和展示了春节坚守
岗位、 就地过年助力防疫和企业
党建文化活动的一个个精彩瞬
间， 彰显了科贸人拼搏奋斗、 积
极向上的良好精神风貌。

广大职工们纷纷表示， 此次
活动形式新颖、 喜闻乐见， 不仅
丰富了职工精神文化生活， 而且
为大家搭建了才艺展示交流平
台， 更为这个独具特色的春节增
添了浓浓年味， 深深感受到企业
大家庭的温暖。

最终， 根据党支部推荐和公
司筛选， 共有23位作者的作品脱
颖而出， 入围线上投票评选。 经
过4000余票的激烈角逐， 产生了
前三名和优秀作品奖。

据企业负责人介绍， 此活动
也为公司组织开展的 “2021牛年
贺岁， 就地过年” 系列活动画上
圆满句号。
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北京首钢队休赛期最大的变
化就是迎回了希腊籍主教练雅尼
斯。 雅尼斯在上次离任后， 首钢
队的帅位一直比较动荡， 从解立
彬到两位意大利籍主帅， 再回到
解立彬。 虽然上赛季第三名成绩
不错， 但本赛季在教练、 球员调
整后， 成绩一度一落千丈。 雅尼
斯的回归让很多首钢球迷感到振
奋 ， 认为首钢队的天 “亮了 ”。
但很显然， 摆在希腊人面前的任
务依然非常艰巨。

成绩的压力是巨大的， 目前
首钢队排名第12位， 将将处于季
后赛门里的边缘。 首钢队身后的
上海队、 山西队、 广州队都虎视
眈眈。 对首钢队来说， 接下来最
重要的是要在和名次相近的对手
比赛中处于上风， 而目前排名第
10的北控队显然是在这个范围

中。 上来就是生死战， 又是德比
战， 这对雅尼斯来说肯定压力不
小。 我们熟悉的雅尼斯， 其特点
是对战术纪律要求得非常严格。
每场比赛， 雅尼斯都像拿着一根
“鞭子” 在督促球员， 每次暂停
都是希腊人的一次咆哮。 雅尼斯
执教那两年， 首钢队可说是全联
盟纪律性最强的球队。 正是雅尼
斯的严格要求， 才锻造了首钢队
坚硬无比的防守。 但是目前的首
钢队还能不能达到雅尼斯的要
求？ 这有待联赛重新开始后才能
得到答案。 不可否认的是， 雅尼
斯离开后， 无论是解立彬还是两
位意大利教练， 在战术纪律上的
要求都没有那么严了， 似乎是给
了球员更多自主权。 接下来， 球
员必须迅速适应雅尼斯的体系，
雅尼斯也要根据具体的人员情况

因势利导， 制定出适合现有球员
的战术来。

首钢队阵容最大损失是队长
翟晓川的伤停， 翟晓川不但是球
队战术核心， 更是球队的精神支
柱， 他敢打敢拼的作风， 往往会
带领首钢队在比赛中走出逆境。
缺少翟晓川这位爱徒 ， 雅尼 斯
的 战 术 思 想 肯 定 会 打 一 定 的
折 扣 。 休 赛 期 首 钢 队 引 进 了
原 八 一 队的雷蒙 ， 雷蒙很难完
全起到翟晓川的作用， 但如果雷
蒙发挥出过往在八一队时的实
力， 对首钢队的阵容来说多少是
一个弥补。 再有就是意大利教练
和解立彬都没有用好的李慕豪、
范子铭两个大个儿球员， 不知道
在雅尼斯手下能不能真正发光发
热， 让迟迟未到的 “化学反应”
发挥出作用。

最最强强北北京京德德比比明明日日上上演演
本周二， 重新开战的CBA常规赛将迎来一场重量级的对话———北京首钢VS北京北控。 过往赛季， 虽然北京德比每次

赛前都会被炒得火热， 但是首钢队无论从实力还是人气上都远超北控队。 随着这两三个赛季北控队的不断进步， 双方的
实力差距逐渐缩小， 甚至本赛季到目前北控队排名还在首钢队之前。 两支球队目前都处在力争杀入季后赛的关键期， 这
场比赛都希望拿到胜利。 可以想见， 周二的比赛一定会精彩激烈。 对北京篮球来说， 一花独放不是春， 两支CBA劲旅共
同进步、 共同发展才会让北京篮球整体水平提升一个台阶。

北控队无疑是休赛期最 “风
云” 的球队， 他们在休赛期引进
了前首钢队的强力中锋尤度， 并
且从原八一队引进了多位得力内
援。 北控队近两个赛季人员上都
是大进大出， 原来建队初期的球
员中， 也仅剩张帆等个别人， 经
过三次 “剧烈重组”， 北控队的
阵容实力也已经完成了三次升
级。 现在北控队的纸面实力虽然
谈不到最顶级 ， 但是任何一支
CBA球队都不敢轻视。

应该说这次 “春季引援 ”，
肯定对北控队阵容的厚度有所提
升。 马布里一直希望内线能够变
得更硬朗起来， 虽然原来队中的
王少杰 、 俞长栋 、 孙桐林都不

错， 但他们更适合做二中锋， 而
不是内线的支柱中锋。 前两个赛
季在首钢被认为是联盟中最坚固
“城墙” 的尤度， 本赛季加盟北
控， 这位 “双手过膝” 的尼日利
亚人， 显然会让北控队的内线更
加丰满。 而付豪和邹雨宸两名球
员则被认作是八一队解散后的最
大 “遗产”， 北控队得到了邹雨
宸， 无疑成为这场 “八一人才争
夺战” 中的赢家。 邹雨宸同样可
以增厚北控队的内线实力， 这位
前国手被寄予了厚望。 此外， 同
样来自八一队的罗凯文、 马泳也
都可以 “即插即用”， 他们都可
以提升北控队锋线的实力。 值得
注意的是， 前两年北控队更多还

是引进一些经验丰富的老将， 而
这次从八一队引进的， 都是当打
之年或年轻的球员， 显然北控队
已经将目光投向了更远。

大规模的引援 ， 无疑是 快
速提升球队实力的好办法 ， 但
是这也是一把 “双刃剑”。 无论
是尤度还是八一诸将， 都有很长
时间没有比赛打了， 虽然他们一
直在坚持训练 ， 但是赛 和 练 还
是有很大不同的 。 对马布里来
说 ， 特别是第三阶段联赛的初
期， 如何调配原有球员和新转来
的球员 ， 是一个比较挠头的问
题， 处理好了可以形成合力， 处
理不好则可能反而会引起 “消化
不良”。

□本报记者 段西元

首钢 雅尼斯“别来无恙”？

北控 大量引援是双刃剑
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职工摄影展
“看谁拍得牛”

从首都北京走向田间地头


